
Postulat Sandro Sozzi, CVP, vom 27. Juni 2013 betreffend schneller Zugriff zu Defibrillatoren in Gemeinde Wettingen

Antrag

Der Gemeinderat wird ersucht, geeignete Massnahmen zu ergreifen, welche der Bevölkerung von Wettingen einen einfachen und schnellen Zugang zu den vorhandenen Defibrillatoren auf dem Gemeindegebiet zu ermöglichen.

Begründung

Herzstillstand ist eine der am meisten vorkommenden Todesursachen in der Schweiz. Ein Defibrillator kann bei einem schnellen Einsatz das Sterberisiko massiv verringern und ist dadurch ein wirksames Mittel gegen Herzstillstand. Deswegen stehen in vielen öffentlichen Gebäuden, bei diversen Firmen und teilweise auch bei Privatpersonen Defibrillatoren bereit.

Es gibt verschiedene Möglichkeiten der Zugänglichmachung. Z.B. sind folgende angefügt:

- Dies kann über eine öffentliche Karte mit einer genauen Beschreibung stattfinden.
- Via Anruf auf eine Notfallhotline, z.B. 144 oder Gemeinde Polizei
- Oder andere Kanäle, welche einfach und schnell zugänglich sind

Leider kommt es regelmässig vor, dass bei solchen Zwischenfällen die dringend benötigten Geräte zwar ganz in der Nähe sind, jedoch niemand über deren Standort informiert ist. Wäre es also möglich via Anruf bei der Gemeindepolizei oder via Alarmzentrale (144) eine Auskunft über den nächsten Standort zu erreichen, kann das Leben retten.

Es geht dabei nicht darum noch weitere solche sehr teuren Geräte anzuschaffen, welche dann irgendwo verstauben, sondern die vorhandenen Geräte zu erfassen und den Zugang dazu zu erleichtern.
